

# FUERZA DE LA REVOLUCIÓN



¡Popular, Caamañista, Comunistaj  
Av. Independencia 258, Gazcue, D. N..  
[fuerzadelarevolucionfr@gmail.com](mailto:fuerzadelarevolucionfr@gmail.com)

## PROPUESTA AL FORO POR UN REFERENTE DE IZQUIERDA EN RD

### 1. LÌNEA POLITICA INTERNACIONAL Y NACIONAL.-

#### 1.1 INTERNACIONAL.-

Tenemos la certeza de que hoy un mundo multipolar se abre paso en medio de grandes hechos y tensiones de una recomposición de fuerzas, un mundo multipolar que puede señalar un cambio de ciclo en la correlación de fuerzas a nivel internacional.

El mundo asiste a un escenario de guerra entre los miembros de la OTAN (Los Estados Unidos, Unión Europea) y Rusia donde la última ve amenazada su Seguridad Nacional y apela al cumplimiento de acuerdos y resoluciones internacionales que son desconocido por la OTAN.

Mientras que en América Latina –AL- emergen diversos gobiernos progresistas, a los cuales se asedia y bloquea para derrocarlos, con golpes blandos o radicales como en los casos de Venezuela, Nicaragua y Cuba.

Estos gobiernos progresistas de AL, unos más radicales que otros, libran una lucha encarnada contra las políticas neoliberales del imperialismo y sus satélites, que buscan despojarlos de sus riquezas naturales, conquistas económicas, sociales y política.

Al eliminar la intervención del Estado en la economía, con su política de libre mercado, para los sectores dominantes, golpea a los sectores trabajadores, campesinos y demás capas sociales de AL.

Por eso, en ese contexto, la izquierda y grupos progresistas del país, deben enfrentará la política intervencionista, imperialista y neoliberal del gran capital, sus corporaciones y multinacionales, con los Estados Unidos a la cabeza.

La izquierda dominicana y del mundo deben cerrarán filas, en la lucha, por la senda de la solidaridad y amistad para con los gobiernos progresistas de AL y del mundo, contra el Bloqueo económico y el asedio político a Cuba, Venezuela, Nicaragua, que tuvo su expresión discriminatoria recientemente natimuerta Cumbre de Las Américas, que intentó aislar a dichos países, pero que la solidaridad internacional le reconoció con legítimo derechos a participar.

Rechazamos la política colonial y neocolonial de Estados Unidos, Francia e Inglaterra en Haití, Puerto Rico, Martinica, Guadalupe, entre otras Islas del Caribe y en todo el mundo.

## **1.2 NACIONAL.-**

El gobierno usa el esquema de privilegiar los mismos sectores productivos que los jefes del gobierno dominan: el turismo, zona franca, hotelería, las políticas privatizadoras de las propiedades del pueblo.

Y está vinculado estrechamente con los empresarios y la oligarquía dominicana a quien privilegia y favorece con su política económica neoliberal, fomentadora de riquezas para el bloque dominante e irradiadora de miseria y pobreza para el bloque dominado.

El Estado, el presidente Luís Abinader en particular, consienten y miman al sector financiero, las estafa de las **ARS** y **AFP**. Esta lucha por una seguridad social digna ha tenido varios escenarios de luchas con caceroleos, paradas en 100 esquinas, reflexiones y propuestas alternativas al anteproyecto de ley de modificación de la Ley 87-01 que cursa en el congreso nacional. Su logro aún está pendiente.

## **LAS ALIANZAS PÚBLICAS PRIVADAS Y LOS FIDEICOMISOS SON PROGRAMAS DE PRIVATIZACIÓN, UNA ESTAFA.-**

El gobierno actual, comprometido con los aprestos del Consenso de Washington promotor del decálogo intrínseco que ha impuesto el capitalismo neoliberal anuncia que prioriza las áreas a albergar «iniciativas privadas» entre ellas “transporte vial, aéreo y marítimo; agua, salud, educación, energía, agropecuario, vivienda, turismo, comercio internacional, movilidad urbana, telecomunicaciones, seguridad ciudadana y defensa nacional.” (dgapp.gob.do, 2020: 1).

El denominado Consejo Nacional de Alianzas Público-Privadas adelanta haber dado prioridad a las ramas principales de todos los sectores de la economía de República Dominicana lo cual en pocas palabras es la privatización per se de toda la vida social y económica.

Se registra en la coyuntura un fuerte interés del imperio por debilitar y reducir roles del Estado en la economía aunque la pandemia devino en revertir parte de esos postulados principalmente debido a las ridículas acciones privadas sobre salud y confinamiento de la fuerza laboral. Para esta coyuntura económica han utilizado la figura del «Fideicomiso de alianzas público-privadas» instrumentalizado mediante la Ley 189-11, argumentando buscar el «Desarrollo del Mercado Hipotecario y el Fideicomiso en la República Dominicana» entendido como mecanismo de administración de bienes y servicios bajo derechos adelantados, emitiendo y respaldando ofertas públicas sobre valores a ser asimilados jurídicamente con personería privada.

Fuerza de la Revolución para edificar en este tema en la coyuntura económica que denominaremos fideicomis-fallos o estafas de las alianzas público-privada. Como muestra veamos Ciudad Juan Bosch ofreció unidades habitacionales a bajos costos se “promocionó la adquisición de viviendas con un 8% de interés anual por los siguientes 20 años, bajo el concepto de la Ley de Fideicomiso,” (ensegundos.do, 2018: 1) cuando quienes adquirieron las unidades habitacionales al solicitar el financiamiento hipotecario les cobraban 9% de interés y se revisaría dicha tasa cada vez que transcurran 4 años con posibilidades de llegar a 12%, adicionalmente muchos bancos y asociaciones de ahorros y préstamos carecían de disponibilidades para financiar dentro de dicho proyecto. Una cantidad de proyectos además se retrasaron pero las compañías que construyen arguyen incumplimientos del Gobierno.

Ante la ausencia de planes gubernamentales y de dichas constructoras se ha materializado el engaño sobre, nuevas tasas de interés sin notificación previa, así como los retrasos para entregar estas viviendas. Aunque

en la citada Ley no aparece definido el fideicomiso público sí se inserta en el «Reglamento Fideicomiso» para aplicación de dicha Ley aprobado a través del Decreto No. 95-12, en el cual se establece este como: « (...) aquel fideicomiso constituido por el Estado o cualquier entidad de Derecho Público con respecto a bienes o derechos que formen parte de su patrimonio con el objetivo de gestionar, implementar o ejecutar obras o proyectos de interés colectivo». (Ley 95, 2012: 5). El Estado aparece enajenando porciones importantes del patrimonio público argumentando tener como finalidad beneficiar la colectividad nacional. En eso están de acuerdo todos los ejes del poder político buscando cuotas de transferencia vía segmentos de la oligarquía económica y financiera sobre los cuales influyen, siguiendo dictámenes del imperio y de los países del centro promotores de la privatización. Alianza público privada como alternativa al modelo agotado de la gestión anterior del capitalismo neoliberal depredador de los recursos nacionales. Rememoremos el ridículo fiasco de presentar con bombos y platillos una “Marca País Plagiada” cuyo costo ronda los RD\$32.9 millones.

### **LA LUCHA CONTRA LA CORRUPCION.-**

Es una lucha limitada y dirigida, básicamente, a funcionarios del pasado gobierno.

El gobierno Luís Abinader y el PRM al que nos enfrentamos, nació de la Marcha Verde y de los movimientos contra la corrupción y contra la impunidad.

Varios de los dirigentes de Marcha Verde fueron cooptado por el gobierno y tienen bajo perfil en la lucha anticorrupción.

Esa lucha está vigente porque muchos de los que gobiernan están o han tratado de repetir los mismos mecanismos del gobierno pasado.

Este es un gobierno sumiso al imperialismo. Que se pronuncia contra el movimiento progresista de América Latina, es un gobierno servil a los Estados Unidos y a la oligarquía nacional, que acentúa la política neoliberal.

Rechazamos que el gobierno utilice los servicios de ejércitos y milicias asesinas para reformar la PN.

El asedio a los barrios populares, sacando de sus casas a los jóvenes y dándole el mote de delincuente a estos, sin combatir las causas que la generan es una caricatura de seguridad ciudadana.

### **DELINCUENCIA MEDIO AMBIENTAL Y DESPOJO DE LOS RECURSOS NATURALES.-**

En las acciones depredadoras del medio ambiente de las mineras y granceras hay más delincuencia y daño a la sociedad que en cualquier barrio capitalino, Gran Santo Domingo u otra provincia.

La huelga del 25 de abril en 14 provincias del país, en sus demandas por la preservación del agua y otras demandas sobre el respeto al medio ambiente, evidencia una coyuntura económica crónica, marcadas por escenarios previos de luchas populares, en defensa del habitat y el medio ambiente entre otras “estafa sin estafadores” o fraude de titulación en reserva natural del Parque Nacional Bahía de las Águilas, municipio Enriquillo, Barahona; la fábrica de cemento en Gonzalo, Monte Plata, próxima al Parque Nacional de Los Haitises; confrontando la explotación minera de Falconbridge en Loma Miranda; lucha frente a Barrick Gold encadenados-as de Pueblo Viejo, Cotuí, Sánchez Ramírez; luchas frente a la compañía mexicana CEMEX por contaminación en el Ens. Altagracia de Herrera, SDO; construcción parada de autobuses en Parque del Este en Santo Domingo Este.

La muerte del ministro de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Orlando Jorge Mera, es una evidencia de la delincuencia al más alto nivel del Estado.

## **2. LA UNIDAD REVOLUCIONARIA Y PROGRESISTA.-**

El Movimiento de la Liberación Dominicana –MLD- (1959), Bloque Socialista, Unidad Socialista, Frente de Izquierda Dominicano –FID- (1983), Unidad Revolucionaria Caamaño -URC- (1987-90), Movimiento de Unidad Capitalino –MIUCA-(1990), MIUCA-Acción por el Cambio, Arcóris Opositor, Torrente Patriótico –TP-, entre otros son procesos de acercamiento unitarios y de creatividad e imaginación de la izquierda, con sus altas y bajas, que preceden a la **Fuerza de la Revolución (FR)**, que fue **fundada en el año 1996** con la fusión Movimiento de Liberación 12 de Enero (**ML-12**), la Fuerza de Resistencia y Liberación Popular (**FRLP**), la Fuerza de Liberación Popular 21 de Julio (**FLP-21**) y el Partido Comunista Dominicano (**PCD**); que evidencian que las organizaciones son un medio, no son un fin en sí. Y que en la búsqueda de una alternativas al sistema capitalista y de democracia secuestrada que vive el país, continuarán los esfuerzos por la creación de un torrente de fuerzas políticas progresistas y revolucionarias que nos permita dar un salto cualitativo hacia el cambio real que necesita la República Dominicana.

CREEMOS EN UN FRENTE UNITARIO, POPULAR, AMPLIO, DEMOCRATICO, REVOLUCIONARIO Y DE AMPLIA INTEGRACION Y APOYO SOCIAL PARA CAMBIAR DE RUMBO EL PAIS, no debemos aferrarnos a un nombre, una denominación, sino que debemos crear un espíritu de confraternidad, solidaridad y hermandad que despierte el estado de ánimo revolucionario y progresista del pueblo dominicano para la construcción o conquista del poder a la burguesía, la oligarquía y al imperialismo.

Y que el frente unido o amplio es una de las tareas de importancia estratégica con que debe contar el pueblo dominicano para hacer realidad la revolución y el socialismo, también para asegurar su continuidad en el ejercicio público.

Sus características son propias del tipo de tareas a realizar, del blanco de ataque en cada etapa o momento concreto, de las fuerzas motrices en las cuales apoyarse, de las fuerzas intermedias en disputas a ganar o neutralizar. Finalmente, de la capacidad, influencia y fuerza de la las ideas de izquierda en el frente para garantizar la hegemonía.

El frente es la unidad en la diversidad, pero una diversidad donde existen intereses objetivos, tareas convergentes, que es precisamente lo que permite marchar contra el enemigo común.

El método fundamental para resolver contradicciones o diferencias es el de unidad-lucha-unidad.

La izquierda debe trabajar para construir confianza entre las partes y el todo. Subordinar lo particular a lo general. Practicar las democráticas en la toma de decisiones, el respeto mutuo y la tolerancia. Sumar, siempre sumar en base a compromisos libremente aceptados.

La manera de avanzar en su construcción es visibilizar y viabilizar las coordinaciones locales y sectoriales con la izquierda y los grupos y personas que expresen de libre y común acuerdo la intención de compartir esta meta estratégica, conjuntamente.

Si en el país no podemos presentar un PROYECTO ALTERNATIVO REAL, no escaparemos al círculo vicioso de luchar por pequeñas reivindicaciones puntuales, ir a encerronas electorales que devengan en perjudiciales y engañosos acuerdos con los menos malos. Neguémonos a repetir ese episodio como respuesta a nuestras incapacidades.

Estos compromisos, en el contexto actual, empujan a la izquierda a los brazos de la derecha oportunista y reaccionaria, que en nada estimula el progresismo revolucionario.

Nuestra izquierda debe hacer camino propio al andar, echar raíces populares, sin “perder de vista su norte estratégico: La construcción del Socialismo y que para ello hay que fortalecerlo y lograr la Unidad de los-as Revolucionario-as, de la clase trabajadora, los sectores populares, CAMPESINOS-AS, y demás capas sociales que urgen por un verdadero cambio para ver satisfechas sus aspiraciones económicas, políticas y sociales.

La izquierda debe estar vigilante para que al luchar por algunas reformas cuidar de no caer en el reformismo, sino que éstas vayan dirigidas a profundizar la lucha de clases y prefigurar nuestra visión de una sociedad más justa, hoy, con perspectivas hacia el socialismo.

## **2.1 POR RECTIFICACIONES Y READECUACIONES EN LA IZQUIERDA DOMINICANA.**

La izquierda dominicana tiene el desafío y el reto de renovarse y recrearse de forma tal que asuma de manera crítica y autocrítica su situación de dispersión y atomización como una carga pesada, a pesar de los esfuerzos que han hecho nuestros héroes y mártires, de manera fragmentada, por su unificación o fusión, en distintos momentos de su historia desde el 1944 hasta la actualidad.

Es de vital importancia que sistematice su experiencia histórica, la clasifique y clarifique para lograr un reencuentro con los ideales de sus primeros héroes y mártires, cuyos aportes están latentes y vigentes en la conciencia social de la nación dominicana como son los casos de Mauricio Báez, Freddy Valdez, Justino José del Orbe, Manolo Tavarez Justo, Francisco Alberto Caamaño, Amín Abel, Aristy, Maximiliano Gómez (El Moreno), Otto Morales, Orlando Martínez, Jorge Puello Soriano (El Men), entre otros.

Es de cardinal importancia una izquierda renovada, que trabaje unida hasta impulsar las rectificaciones y readecuaciones de fondo, en los métodos de lucha, vínculo con las masas y en el terreno de la confianza entre camaradas, a través de una práctica revolucionaria coherente y consecuente, que nos permitan realizar los cambios radicales que necesita el país, nuestra sociedad, en lugar de ser sumisos a la implementación de políticas reformistas, neoliberales, privatizadoras y de despojo del patrimonio nacional, sin vínculos con la necesidad de construir una democracia participativa, de calle y de estrechos vínculos con la satisfacción de las necesidades del pueblo trabajador.

La militancia de izquierda debe ser solidaria, sentir cada golpe al pueblo como suyo propio.

En síntesis, necesita renovarse, recuperar la ética y la moral comunista.

## **2.2 ES TIEMPO DE IZQUIERDA! ¡ES TIEMPO DE AUTOCRÍTICA!**

Los imperativos del progreso llevaron a Juan Pablo Duarte y Los Trinitarios a romper con el miedo a la libertad que se anidó bajo el manto de la sumisión y la opresión de su tiempo.

Gregorio Luperon y demás restauradores levantaron la bandera de la soberanía nacional y la autodeterminación de la República Dominicana en el preciso momento que el entreguismo la echó en manos españolas para volver a un cautiverio superado por el imperativo del progreso.

La Raza Inmortal hizo lo propio en año 1959 con su Congreso Unitario de las fuerzas antitrujillistas con el propósito de lograr la libertad, vencer la opresión y la represión de dicho régimen y crearon el Movimiento de Liberación Dominicana, su brazo armado y un programa político avanzado.

Manolo da continuidad a la bandera de lucha levantada por los expedicionarios de junio de 1959, es perseguido y torturado junto a sus compañeros y tras la muerte del sátrapa convierte la organización 14 de junio en la más consecuente organización revolucionaria y progresista de su tiempo.

En el 1965 Francisco Alberto Caamaño levanta la bandera de la libertad y la soberanía dominicana tras el derrocamiento del gobierno del Profesor Juan Bosch y los constitucionalistas y la izquierda se unen en torno a la figura de Caamaño.

En un documento autocrítico del 15 de octubre de 1965 el PCD reconoce que en su seno había una corriente oportunista que planteó, durante el gobierno del Triunvirato, una salida electorera, bajo la tesis “gobierno imparcial y serio que presidiera un proceso electoral”, “grave error táctico”, cuando lo que estaba a la orden del día y apoyaban las masas era la insurrección por el retorno de Juan Bosch y el restablecimiento de la constitucionalidad de 1963.

Otro error táctico del PCD fue combatir a los “aliados más firmes y duraderos” y descuidarse de “la lucha ideológica” “contra aquellos que representaban posiciones de clases más conservadora; combatiendo al MPD y al 14 de junio en sus desviaciones ultraizquierdista y no luchó con eficiencia contra la influencia social-reformista (PRD y PRSC) en el seno de la clase obrera y el pueblo.

### **2.3 PRECARIO NIVEL DE INFLUENCIA DE LA IZQUIERDA Y DEL MOVIMIENTO SOCIAL.**

Las organizaciones de izquierda tenemos debilidad y ha disminuido su arraigo en el pueblo. El peso electoral no es significativo, aunque en los dos últimos comicios ha mejorado su nivel de posicionamiento, pero aún es grande la dispersión, y muy contrapuestas las tácticas enarboladas en cada ocasión para la lucha en todos los escenarios. Pese a su heroísmo histórico, a sus importantes luchas pasadas y a las firmes convicciones de su membresía, la izquierda todavía no logra desarrollarse y ser opción de poder en el país, cuestión que lleva a muchos a cuestionar el sentido de la existencia de la izquierda y a otros, a revisar las formas y sentidos de su política.

Son muchas las causas de la debilidad y la dispersión de la izquierda, pero entre las más importantes puede estar un retraso en el conocimiento de la realidad nacional e internacional, incluyendo el bajo dominio de los elementos básicos de la política, la táctica, y otras actividades humanas orientadas a avanzar hacia el poder y a tomar el poder. La izquierda ha sido muy doctrinaria y muy reacia a hacer política práctica con audacia. De ahí su discurso poco comprensible para la población, su tendencia a la división y sus dificultades para aplicar tácticas correctas.

### **2.4 LA CONTRADICCIÓN PRINCIPAL DEL ACTUAL PERÍODO EN NUESTRA SOCIEDAD**

El régimen social dominicano está estructurado por los clásicos bloques, dominante y dominado. Generando a su interior una lucha solapada y abierta por mantener uno el control o dominación de la estructura del Estado y el gobierno, y el otro, luchando por incidir y arrebatarles su manejo y Poder.

De todas las contradicciones que se dan en la sociedad, la que ocupa el rol principal en este momento concreto de la composición social dominicana es la de la lucha entre la oligarquía burguesa y su bloque, frente al grupo popular y demás componentes obreros, marginales, campesinos, pequeña burguesía y todos los estamentos que de una u otra manera reciben el látigo de la explotación o la opresión de la dominación de los primeros.

La Oligarquía generó en el país un *Sistema de gobierno en que el poder está en manos de unas pocas personas y familias, pertenecientes a una clase social privilegiada. Y en consecuencia de ello, han diseñado un aparato de Estado que se gobierna conforme a sus intereses y maneras de concebir la acción política central.*

*Esto origina el CARÁCTER DE LAS TRANSFORMACIONES y de los cambios, la etapa actual de la REVOLUCION DOMINICANA. La cual se expresa para el bloque dominado en una transformación progresista de la institucionalidad burguesa mediante una Constituyente Popular en el momento en que se hayan creado las condiciones para generar una correlación favorable de fuerzas que modifique las leyes, redefina y defina el sistema institucional del país y se plantee cuáles son las acciones que el Pueblo mayoritario desea que se hagan desde el Estado, el gobierno central y los gobiernos locales.*

*Se trata, de una profundización efectiva de la institucionalidad mostrenca del país y de impregnar de soberanía popular una mascarada o divertimiento llamado democracia representativa como la que actualmente nos domina. Esto, si bien no es la revolución ni expresa los caminos que anhelamos, es la meta más realista para avanzar hacia las grandes objetivos estratégicos, al ritmo de la marcha del pueblo, de su fuerza real, de sus niveles de comprensión y de conciencia.*

*Para hacer factibles ese giro verdadero hacia el progresismo alternativo al sistema, son válidas todas las maneras, formas, vías, caminos y medios que sean asumidas por el pueblo. Lo importante e innegociable es que la misma conste de la participación popular y/o de su manifiesto apoyo con lo que las masas estén dispuestas a hacer.*

*Esta posición encontrará adversarios en las propias fuerzas de la izquierda y sectores progresistas, sobre todo en aquellos que siempre han sustituido o confundido los niveles de conciencia y disposición de las gentes con sus particulares apreciaciones o deseos personales o grupales.*

*La revolución, la política, no es un juego de palabras ni es el empedramiento del camino hacia la gloria con la jerga revolucionaria, sino con la verdadera realidad de fuerza, tanto nacional como internacional.*

*Lo cierto es que la mejor que podemos aportar a nuestro proceso es una vereda por donde marchemos firmemente y de manera unida hacia una marcha que conduzca al Poder, independientemente de que en la misma debamos devolvemos para tomar otros atajos o construir puentes para cruzar una dificultad política.*

*Quien entienda que el camino es lineal como lo hemos venido haciendo durante más de 55 años, y sienta placer y satisfacción porque su práctica se hace en nombre del marxismo y*

*el leninismo, al margen de todo resultado, a esos, de esos, como decía Lenin; debemos pedirle que suelten nuestras manos y se dirijan ellos hacia el pantano.*

***Alcanzar un desenlace a nuestro favor en esta confrontación, traería como consecuencia soluciones a varios de nuestros más relevantes desafíos***

Por encima de cualquier consideración, el principal objetivo, el qué nos puede llenar de la mayor satisfacción es conquistar el bienestar de la población en todos los aspectos que pueden hacer felices a las personas, la libertad, el bienestar, el desarrollo personal más pleno y en consonancia con sus aspiraciones, la participación en las decisiones de su entorno, sector y en especial sobre el país. Sabemos, por el conocimiento de la dialéctica histórica, de la naturaleza, de la economía política, de nuestra filosofía, que para hacer realidad plenamente estos magnos objetivos, especialmente en este enmarañado y complejo mundo de hoy, sigue siendo necesaria la socialización de la sociedad, tal y como se ha proclamado desde nuestros orígenes, de nuestra visión y concepciones. Claro! Evitando confundir socialización con estatización, contraponer lo personal con lo colectivo, haciéndonos renuentes a los cambios, rechazando lo nuevo: razón de nuestra existencia, y repitiendo vicios que son comunes a la cultura egoísta de la burguesía, pero de la que no somos inmunes como personas educadas bajo su dominación cultural e ideológica.

## **2.5 POR EL MOMENTO, DE QUÉ CAMBIOS HABLAMOS?**

***Nos referimos a producir una revolución de la mostrenca democracia prevaleciente: en lo institucional, económico, social y político.***

Los grandes progresos sociales y políticos alcanzados han sido resultado de la lucha organizada del pueblo y de los trabajadores, de la unidad de las fuerzas democráticas y progresistas. En todo esto la izquierda ha tenido una destacada participación, aunque parezca contradictorio con su presente nivel de influencia.

Desde FR nos pronunciamos por alcanzar un régimen democrático no tutelado, realmente soberano, sin estar sometido a tutela militar, ni a poder imperial o empresarial.

Propugnamos por una nueva mayoría nacional como una fuerza política y social, plural y multclasista, que se construye en la acción por todos los afectados del dominio transnacional, obreros, trabajadores, capas medias, sectores marginados, profesionales, intelectuales, artistas, artesanos, empresarios no monopolísticos, madres solteras, trabajadoras domésticas, jubilados, miembros de las FFAA y de orden, sectores populares y medios de la juventud, los llamados grupos étnicos y la diversidad sexual. Esa relación mayoritaria ha de construir una nueva correlación político-militar favorable al cambio progresista y revolucionario.

La conquista de la democracia reclamará en un momento histórico, el cambio del carácter de clase del poder, Las reformas que se puedan alcanzar serán por ahora precarias, triunfos provisorios, con la reacción al acecho para liquidarlas, La experiencia nacional y latinoamericana demuestra que no basta con conquistar el gobierno. Se precisa que el pueblo conquiste y ejerza la totalidad del poder para la realización de los verdaderos cambios.

Debemos resolver las tareas históricas de una revolución democrática, popular, nacional, antiimperialista y antioligárquica; como una primera fase de un dilatado proceso hacia su destino final, consecuencia del resultado de la unidad y de la fuerza del pueblo, que deberá disponer toda su capacidad para hacer cumplir el pleno ejercicio de su voluntad soberana

y garantizar su afianzamiento. Su culminación exitosa despejará el camino hacia el socialismo, en tanto este estadio de la sociedad, la economía y la política expresa la etapa superior de la democracia.

El adecuado e inteligente combate cotidiano por las reivindicaciones sociales, económicas y políticas, en la defensa de los valores éticos y la superación de la crisis moral de la sociedad actual, procurará llevar siempre adelante su programa de cambios, por la vía de profundizar la democracia y conquistar espacios de representación en la base social y en el propio Estado. A la vez exigir y, si es necesario hacer valer, el respeto de las normas democráticas por todos los actores, sin excepción.

Abogamos por la unidad de la izquierda y fuerzas de avanzada y progresistas, opuestas al modelo neoliberal y en buena proporción anticapitalistas, guiadas por una dirección compartida, con una estrategia y táctica lo más comúnmente negociada, a pesar de siempre respetar y considerar la diversidad de pensamiento de sus integrantes, marxistas y cristianos, revolucionarios y reformistas, humanistas, ecologistas y librepensadores. Recrear una propuesta progresista de izquierda. Democrática, nacional, antiimperialista, con vistas al socialismo y acorde con las nuevas condiciones nacionales e internacionales.

## **2.6 PROPÓSITOS DEL PERÍODO**

Como bien hemos señalado nos proponemos reemplazar el actual Estado al servicio de gran propiedad privada y del capital nativo y extranjero, que con el respaldo de las masas populares y el bloque dominado, enfrente la crisis estructural y condiciones de miseria, desempleo, atraso, dependencia, degeneración, corrupción, inseguridad, represión, monopolios, que se abaten contra la población creando un círculo vicioso de miseria, desempleo, atrasos, dependencia. Y para lograrlo, aplicaremos tareas y medidas, planes transformadores un programa de gobierno y de Estado, que enfrente aspectos nodales como la salud, la educación, la alimentación, la vivienda, el trabajo, la libertad para las grandes masas a través de una distribución de las riquezas naturales y de los valores creados por el trabajo manual e intelectual.

En ese sentido, teniendo como centro la preocupación de mejorar la vida de la población y eliminar las estructuras de explotación y dependencia, accionaremos con el Programa de Cambios en los ámbitos del sector industrial, la reforma agraria, la política minera, la energética, al financiamiento, el comercio exterior, en las áreas del transporte y las comunicaciones, el transporte marítimo, aéreo, terrestre, urbano, en las comunicaciones en el comercio interior, en la política de ingresos y gastos del gobierno, el desarrollo de la producción de punta, de la pesca, del turismo conveniente, la política de salarios y empleos, la reforma urbana, educacional y cultural, deportes y cultura física, Arte y cultura, ciencia y tecnología, salud, viviendas, liberación e igualdad de las mujeres, atención a la infancia, políticas a favor de la juventud, hacia las organizaciones populares como correa de transmisión con las grandes masas, el aparato administrativo del Estado, las fuerzas armadas, policía y defensa nacional, la política exterior, el caso haitiano, la democracia en el socialismo, los problemas posteriores para la construcción del socialismo.

## **2.7 ACERCA DE LOS MÉTODOS Y FORMAS DE LUCHAS**

Mientras no se observen cambios sustantivos, esenciales en la construcción de una sociedad de justicia y libertad, democrática y soberana. Las clases trabajadoras y populares, y con ellos nuestro Partido, somos partidarios de todos los métodos de lucha.

La única condición en este sentido es el que establece el apoyo de las masas, su respaldo a cualquiera de los métodos puestos en práctica. Por lo tanto, la oportunidad y legitimidad de esos métodos de lucha deben estar determinados por la profundidad del apoyo que las masas populares le otorguen, y no por ningún criterio “a priori” respecto a ellos.

Esta posición se refiere tanto a las formas de lucha llamadas “legales” como a las “ilegales”, a aquellos métodos calificados inapropiadamente de “pacíficos” o de “no violentos” como a las diversas formas combativas de la lucha insurgente.

El desarrollo de la lucha parlamentaria, de actividades electorales, de las manifestaciones públicas, de las huelgas, confiscación de latifundios, de acciones defensivas de las masas contra la represión, debe depender de las circunstancias políticas específicas, del grado de agudeza de la lucha de clases y del estado de ánimo y las posibilidades de las masas.

La experiencia histórica nacional de nuestro pueblo registra las consecuencias negativas de la aplicación de métodos reñidos con el sentir de las masas y con las posibilidades y condiciones concretas. Las tendencias terroristas, anarquistas y aventureras se caracterizan precisamente por su actuación al margen del respaldo y las posibilidades de las masas, por el intento de sustituir su participación en la lucha política y social, dando muchas veces lugar a acciones repudiadas por ellas, o actos heroicos de resultados estériles.

El párrafo anterior es nuestra política doctrinal y de principios sobre los métodos de lucha, que como bien se establece, deben corresponderse con las condiciones objetivas y el estado de ánimo de las masas para llevarlos a efecto, en ese sentido, entre las condiciones objetivas y las subjetivas (conciencia, organización, entusiasmo) hay una disparidad brutal que debe ser ponderada y tratada para superarla, no importa cuales sean los caminos que hayamos de recorrer ni las acciones que sean necesarias. Este es otro de los problemas centrales que deben resolverse para el avance de la revolución.

Se tratará del Plan de Construcción Partidario y de acción para revertir la desfavorable situación subjetiva y hasta de compromisos de millones de dominicanos y dominicanas con las expresiones políticas responsables de su propia desgracia. No decimos que ellas sean culpables de sus desgracias, pero no perciben el proceso de alienación y apoliticidad, de desenfoques y confianza que han sido sembrados en el cerebro de la población con miles de hechos cotidianos, con un incesante trabajo desinformativo y comunicacional que ha vaciado el espíritu de empoderamiento de las gentes en su poder.

Este es un problema nodal para que avancemos en esta ruta por los cambios y a ellos debe prestarse la mayor y más efectiva medida que pueda contra restarlo.

La FR debe continuar acumulando y haciendo política parlamentaria, y esta acción debe medirse en resultados cuantitativos como cualitativos. Crecimiento, influencia, vinculación; pero también en indicadores que señalen la efectividad de acciones de concienciación de los sectores con que trabajemos.

No se trata de cualquier tarea ni acción esporádica, otra voz debe llegar, pero revestida de la autoridad intelectual, de objetividad y justeza para que sea asumida por un país que es diferente al país al que le hemos venido diciendo exactamente lo mismo por tanto tiempo sin reparar en los resultados.

El problema no es repetir con más estridencias el mismo discurso y fórmula general, sino reconstruir el mensaje de la emancipación de la fuerza, los argumentos y la atracción como para encantar a los humildes con una propuesta viable, confiable y creíble de cambios.

COMITÉ POLITICO -CP- DE LA FR.

Distrito Nacional, R. D.  
12 DE JUNIO 2022